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【問８】問７の回答を選んだ理由をご記入ください。（任意回答） 

 

 

 

 
【参考】 

 
問７ 下記の中から，市役所に特に力を入れてほしい施策の分野を選んでく

ださい。（１つに〇印） 

 

１．だれもが安心して住みたくなる総社・一人ひとりの人生をサポートする 
（子育て，健康・医療，高齢者福祉，障がい者・児福祉，ひきこもり支援） 

 

２．だれもが安心して住みたくなる総社・生活をどんどん便利にする 
（住宅・都市基盤・公共交通など，移住・定住促進） 

 

３．だれもが安心して住みたくなる総社・市民の安全を守り抜く 
（防災・減災・消防，防犯・交通安全・消費者保護，復興，自然・環境， 

感染症対策） 

 

４．だれもが安心して働きたくなる総社 
（雇用，企業誘致・商工業，農林業） 

 

５．だれもが安心して学びたくなる総社 
（学校・幼児教育，家庭・地域教育，スポーツ・文化・生涯学習， 

人権教育・青少年健全育成） 

 

６．だれもが安心して集いたくなる総社 
（市民参加，広域連携，市役所・公共施設，魅力発信） 

 

７．だれもが安心して訪れたくなる総社 
（観光） 

 

８．その他（               ） 

 

 

 

 

 

記述式の主な意見・回答 

資料③ 
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「１．だれもが安心して住みたくなる総社・一人ひとりの人生をサポートする

（子育て，健康・医療，高齢者福祉，障がい者・児福祉，ひきこもり支援）」

を選択した方の理由 

 

【子育て】 
○総社市へ引っ越したが保育園に入れなかった。幼稚園でも預かりが充実して

いる園もあるが、小学校の事を思うと学区内の園に行かせたい思いもあり、

結局そこまで預かりが充実してない園になった。幼稚園や希望しない認可園

に入っている場合でも，行きたい保育園への申請を出し続けられるようにし

てほしい。（岡山市も倉敷市も申請は出し続けられるため）（女性・30代・清

音小学校区） 

 

○子育てをしている家庭，子育て世代にも力を入れてほしい。（女性・40 代・

常盤小学校区） 

 

○子育て王国と言いながら以前とあまり変わらない。すべての親が安心して子

どもを預けることができる保育園等の充実を望む。（男性・60代・秦小学校区） 

 

○5 歳の子を持つ親です。学童に入れるのか不安がある。小学生になったら今

のまま正社員として働けるのか不安である。パートに変わると経済的に厳し

い。（女性・40代・総社東小学校区） 

 

○子育てに力を入れていると言いつつ，公立の保育園（こども園）はいつも定

員がいっぱいで入れない。保育士を増やしてほしい。学童も落ちた人がいる。

（女性・30代・総社中央小学校区） 

 

○小学 4 年生以上も常盤小学校学童の受け入れをしてほしい。（女性・30 代・

常盤小学校区） 

 

○総社市内への居住を選んだ理由が子育てだった。保育園も必要だが，学童を

全学年対象にできないのか。（女性・40代・総社東小学校区） 

 

〇地域によっては子供の人数が少ない学校があります。中学生から人数の多い

学校に慣れない子もいますし、学校に行けない子もいます。こういった対策

も考えていかないといけないと思います。（男性・40代・池田小学校区） 
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○雨が降った時でも室内で遊べる場所を増やしてほしい。（女性・30 代・山手

小学校区） 

 

○教育に力を入れている園や学校がない。週に 1回や月 1回などの外部講師で

はなく日常的に取り組んでほしい。（女性・30代・総社中央小学校区） 

 

○子供がいて、教育費がかかり生活が苦しい時もあります。多子世帯であって

も大学で学べるような支援がほしい。（女性・40代・秦小学校区） 

 

○学校給食の添加物や小麦を減らし，減農薬・有機野菜にしてはどうか。（中学

に荒れた子がいる。ミネラル不足もあるのでは）（女性・40代・総社北小学校

区） 

 

【健康・医療】 
○総合病院がない。個人病院が多いので医療を充実してもらいたい。（女性・40

代・総社小学校区） 

 

○市民病院が必要である。緊急時に市内の病院に行くと，車の中で 3時間待ち。

（男性・70代・常盤小学校区） 

 

○総合病院を作ってほしい。（女性・40代・神在小学校区） 

 

○安心して命を預けられる病院がない。”子育て王国そうじゃ”は看板だけで

王国ではない。むしろ後進国と感じる。（男性・70代・総社北小学校区） 

 

○病院の建て直しに補助金を支給しているが，病院の公共性を高めてほしい。 

働く人には診療時間が長いほど通院しやすく，急を要する場合に助かる。（男

性・60代・常盤小学校区） 

 

○市政が偏っている。長野病院に対する税金の投入がおかしい。税金の使い方，

今後の計画を説明すべき。（女性・60代・総社東小学校区） 

 

○子供の夜間救急を受け入れてくれる病院がない。（女性・30 代・昭和小学校

区） 
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【高齢者福祉】 
○医療、高齢者福祉に対してあまり充実していない。年金だけでは生活してい

けない。高齢者の貧困に対しても充実してほしい。（女性・50代・清音小学校

区） 

 

○医療・福祉の充実と高齢者の雇用を促進（いつまでも働ける社会）する仕組

みを作ってほしい。（女性・50代・総社小学校区） 

 

○高齢化に伴い，どのようなサポートを市全体として考えているのか。医療面

では，総合的な診察を個人病院に頼るのでなく，市で考えているのか。（女性・

60代・総社小学校区） 

 

〇高齢者福祉に力を入れてほしい。家族の負担が大きいため。（男性・60 代・

総社北小学校区） 

 

 

 

【障がい者・児福祉】 
○障がい者が働ける事業所を増やしてほしい。「総社市が，1000 人雇用と謳っ

ていて力を入れている」と聞いて，子どもの将来を考え総社市に家を建て引

っ越したが，いざ暮らしてみると全然違う。総社から倉敷への仕事も考えた

が，障がい者が自転車→電車→バスで倉敷の職場へ行くのは難しい。（女性・

40代・総社東小学校区） 

 

〇子どもが障がい児（自閉スペクトラム症・知的障害）のため、障がい児（者）

福祉の充実に期待して、安心して暮らしていくことができる未来を実現して

ほしい。（女性・50代・総社小学校区） 

 

〇生活の基本となる所だから。ノーマライゼーションの実現が望まれています

が、そのモデル地区になれると思うので（障がい者雇用など）その魅力を発

信してほしい。（女性・40代・総社小学校区） 
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【ひきこもり支援】 
○自分の子供が，発達障害で現在不登校のため，将来自分で生きて行けるよう

サポートやアドバイスを受けたい。（女性・50代・常盤小学校区） 
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「２．だれもが安心して住みたくなる総社・生活をどんどん便利にする（住宅・

都市基盤・公共交通など，移住・定住促進）」を選択した方の理由 

 

【住宅・都市基盤・公共交通など】 
○駅を中心に都市基盤の整備を進めてほしい。駅裏は手付かず，大きなホテル

も無い。（男性・70代・常盤小学校区） 

 

○西地区の発展なくして総社市の今後の進化は望めないと感じるため，東地区

を中心としながらも，西地区への定住促進や公共交通の利便性向上，都市基

盤の整備を進めてほしいと願う。（男性・60代・総社西小学校区） 

 

○土地の活用をしたくても調整区域で活用できない。手続きも煩わしい。空き

家が近所で増加し，将来維持管理が困難となりそうで不安。（女性・40代・総

社西小学校区） 

 

○田舎でも将来安心できる施策を期待したい。（スーパーや公共交通面）（男性・

30代・昭和小学校区）） 

 

○公共交通機関をもっと便利にしてほしい。（雪舟くんは，予約が必要で手間

がかかる）近くにスーパーマーケットがあればもっと便利になる。（男性・70

代・総社北小学校区） 

 

○雪舟くんを利用したいが土日が使えない。（男性・60代・総社北小学校区） 

 

○交通の不便を感じる。安心して出掛けられる交通機関の充実を願う。（男性・

60代・新本小学校区） 

 

○乗り合いではない安く気軽な乗り物に期待します。雪舟くんはタバコ臭かっ

たり，自宅を覚えられて「家族の事」について話しかけられる事があって嫌

な思いをした。あまり乗りたくない。（女性・60代総社西小学校区）） 
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○地域の高齢化で，地区の草刈りや道掃除等ボランティアが難しい。 

一部シルバーや専門の方に依頼するが，金銭的にも負担が大きい。 

交通の便も悪く免許を返納した後の買い物・医者通い等不安だ。 

親の住んでいた家も空き家のままで手のつけようがない。何か良い方法はな

いか。（女性・70代・秦小学校区） 

 

○耕作放棄地の利用，土地売買等，市も加わり策を考えてもらいたい。 

（農道を散歩すると，荒れ果てた田畑が多く心配だ）。（女性・60代・清音小学

校区） 

 

○総社市民会館を利用する際駐車場が少なすぎる。コインパーキングもない。

改善してほしい。（ホールは 1000人規模なので）。（女性・30代・山手小学校

区） 

 

○なぜ子育てに向かない都市部に子育て世代が住んでいるのか。都市環境さえ

整えば，若い世帯は勝手に集まる。（男性・40代・山手小学校区） 

 

○朝夕の渋滞が気になる。車社会なので渋滞緩和にお金をかけてほしい。（男

性・20代・神在小学校区） 

 

〇総社の人口も増えてきて、交通量も増えています。道路の整備等安心して住

める街作りをお願いします。（カーブミラー、歩道等）（男性・50代・常盤小

学校区） 

 

〇自家用車がなければ駅に行くことも難しい。雪舟くん等良いと思うが，朝・

夜の一番使いたい時間は使えず，バスもほとんど走っていないので自家用車

が使えなければ働くこと自体が出来なくなる。（男性・50代・神在小学校区） 

 

〇年々栄えて行っている様に感じますが，総社駅の付近が少し寂しいので，も

っと賑やかになったら嬉しいです。カフェやコンビニが有れば便利だと思い

ます。（女性・30代・総社西小学校区） 

 

〇無人バス路線とかドローンによる無人配達などを活用して欲しい。（男性・

50代・阿曽小学校区） 
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○高齢になるとインターネット社会について行けない。不安を感じる。（女性・

70代・総社小学校区） 

 

【移住・定住促進】 
○移住をもっと PR して人口を増やし，子育てをしやすい町としてアピールし

てほしい。子育て王国として給食費の免除等，頑張っているなとは思う。（女

性・70代・常盤小学校区） 

 

○山間部は人口減少が進み対策がとられていない様に感じる。 

土地を守ることは治水にもつながると思い耕作するが，いつまで続けられる

か。良い対策を教えてほしい。（男性・60代・池田小学校区） 
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「３．だれもが安心して住みたくなる総社・市民の安全を守り抜く（防災・減

災・消防，防犯・交通安全・消費者保護，復興，自然・環境，感染症対策）」

を選択した方の理由 

 

【防災・減災・消防】 
○南海トラフを始め，いつ大きな災害が起こっても不思議ではない時代である。

市民の命と暮らしを守る事を最優先としてほしい。（男性・30代・総社小学校

区） 

 

○高梁川の氾濫に対する対策がなされていない。（男性・30 代・総社西小学校

区） 

 

○想定される南海トラフ地震への事前準備を願う。 

瀬戸内海地域も例外なく物流が滞る。被害の少ないインフラ，速やかな市民

へのバックアップ，総社へ避難される県外市民への誘致活動など。（男性・50

代・常盤小学校区） 

 

○以前の居住地であった茨城県にて東日本大震災を経験した。 

電気・水道などライフラインが止まった時に自治体の役割が非常に大きこと

を痛感した。西日本豪雨についてもそう感じた。（男性・40代・阿曽小学校区）） 

 

〇突発的な災害の多い近年地元の災害はもちろんですが，市外や他県の災害に

対してもいつもいち早く対応してくれている総社市に対してとても安心感

を持っています。他の地域の方から よく総社市はいいなあと言ってもらえ

ます。これはとても素晴らしいことだと思います。（女性・50 代・総社西小

学校区） 

 

【防犯・交通安全・消費者保護】 

○犯罪のない町に住みたい。（男性・50代・常盤小学校区） 

 

○防犯面も対策をしてほしい。（女性・60代・総社東小学校区） 

 

○交通ルールを守らない若者が増えた。ウインカーを出さない人もいる。（男

性・30代・総社中央小学校区） 
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【復興】 
○災害後の復興に関して意見が反映されてありがたい。 

災害は二度とあってほしくない。昭和地区でも防災意識に温度差がある。安

全な市であってほしい。（女性・60代・昭和小学校区） 

 

○下原地区の家に戻る支援がもう少し厚いとありがたい。(助成金など) 

水害で家を失って他の地区に移住している。（男性・20代・神在小学校区） 

 

 

 

【自然・環境】 
○新しい建物や道路の開発を出来るだけしないで下さい。 

自然豊かな所が総社の良い所なので。（女性・40代・総社東小学校区） 

 

○田畑が荒れ果てて，雑木林のような土地が多い。付近の住居や耕作地に困っ

ている。小動物（蛇，ハクビシン，害虫等）のたまり場のようだ。（男性・50

代・山手小学校区） 

 

〇山の掘削や森林伐採による自然破壊、ソーラーパネルによる自然景観が損な

われている土地が多々見受けられる。（男性・40代・総社西小学校区） 

 

○備中国分寺付近にも，近年では田園風景が少なくなり，新しい家が建ってい

る。個人的にはこの付近に，これ以上新しい家を建てられない仕組みを強化

してほしい。（男性・20代・山手小学校区） 

 

 

 

【感染症対策】 
〇新型コロナ以外の感染症がいつ発生するか分からないが、新たな感染症が流

行する可能性もあるので、情報収集や対策に力を入れて欲しい。 

（男性・60代・総社小学校区） 
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「４．だれもが安心して働きたくなる総社（雇用，企業誘致・商工業，農林業）」

を選択した方の理由 

 

【雇用】 
○障がいの有無に関係なく，差別なく楽しく働きたい。 

体力能力を考えられた職業がもっとあれば。職場の体験がしたい。（女性・50

代・秦小学校区） 

 

○定年後，高齢者でも働ける企業の有無を，明瞭にしてほしい。自分の能力に

合った場所を求めている。（男性・50代・総社東小学校区） 

 

○若者が定住する為の雇用が必要。今のままでは将来農業の担い手がいなくな

る。（男性・60代・秦小学校区） 

 

〇子供の預かり・学童をもっと充実させて欲しい。働きたいのに、子供が理由

で働けない。（男性・40代・常盤小学校区） 

 

〇食品工場や倉庫などの職場が多いですが、オフィスワークができる職場が総

社市内にあるとよいなと考えたから。（女性・70代・総社東小学校区） 

 

 

【企業誘致・商工業・農林業】 
○農林業後継者の支援対策強化を願う。（特に米作り対策）（女性・60代・総社

西小学校区） 

 

○大豆転作地で，杜撰な状態の農地を見かける。補助金は血税である。もっと

真剣に農政に携わってもらいたい。（男性・70代・総社東小学校区） 

 

○農地を宅地に変更する制度の簡素化をしてほしい。 

高齢で農業が困難だ。そうできれば，移住者や企業誘致等が増えて活性化に

なるのではないか。（男性・60代・総社東小学校区） 

 

〇山間部は人口減少が進み対策がとられていない様に感じます。人の数よりも
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猪やタヌキなどの有害鳥獣が増え田畑は荒らされています。個人や部落の方

で対策されていますが、これだけ荒らされると耕作が出来ず放棄地となり悪

循環になります。担い手も居なくなり年寄りのみとなり子供の数も減りまし

た。先祖から受け継いだ土地を守ることは治水にもつながると思い耕作して

いますが、これもいつまで続けることが出来るかと感じています。（男性・60

代・池田小学校区） 

 

○高梁川西部地区は，田畑を宅地に変えることが出来ない。ますます高齢化が

進むと思う。（女性・50代・神在小学校区） 

 

 

 

  



13 
 

「５．だれもが安心して学びたくなる総社（学校・幼児教育，家庭・地域教育， 

スポーツ・文化・生涯学習，人権教育・青少年健全育成）」を選択した方の理

由 

 

【学校・幼児教育】 
○子どもが小学生なので，総社市全体の学力が上がれば嬉しい。（女性・30代・

常盤小学校区） 

 

○公立学校での教育に力を入れてほしい。共働きで家庭での教育に限界があり，

塾へ通うほど余裕がない。また，子育て広場の年齢制限（３歳まで？）に困っ

ている。未就学児でも室内で遊べる場所があれば雨の日に助かる。そこで英

語教室のような教育的行事が出来れば嬉しい。（男性・30代・秦小学校区） 

 

○教育が大事だと感じている。子供達が学び過ごしている場を，しっかり充実

させたい。（女性・40代・総社小学校区） 

 

○来年度学校が統合されるが，あまり情報が無く良く分からない。 

英語特区のメリットもあまり無かったと思う。交通手段も悪く，先が思いや

られる。（女性・60代・維新小学校区） 

 

○以前のように特別支援教育に力を入れてほしい。支援学級を希望しても入れ

てもらえない，という話を良く聞く。 

通常のクラスでみんなと学ぶのも大切だし，教員の確保が難しいのも分かる

が（費用の面も）。（男性・30代・山手小学校区） 

 

○教育が人気取りに使われているように感じる。現場で働く人と子ども，双方

の立場を踏まえた政策を願う。（男性・40代・山手小学校区） 

 

〇子ども世代が地元に帰りたい気持ちがあっても、小学校の同級生になる友達

が少なく悩んでいる。地区の小学校の在り方を考えてほしい。（女性・50代・

秦小学校区） 

 

〇子育て王国とは言うが、出産祝い金がなかった。幼稚園で全園預かりをして

いない。特区小学校への交通手段を増やしてない。（女性・40代・総社東小学

校区） 
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【家庭・地域教育】 
○コンプライアンス，個人情報，ハラスメント，差別等過剰な極論が横行して

いる気がする。SNSの普及により，炎上，暴露，バズりなど，儲け主義，個人

主義に走っていると思う。そういう意見交換をする場があれば，と常日頃考

えている。（男性・50代・総社中央小学校区） 

 

○夏休みなど長期休みの時に（甥の子）居場所がなく困っている。 

放課後児童クラブは年間を通してでないと（長期の休みだけだと）預かって

もらえない。長期の休みだけでも可能な施設が無いかと探している。（男性・

70代・総社小学校区） 

 

○人こそが町なので，子育て・教育に力を入れて若い世代を総社に定着させる

ことが重要だと思う。（男性・40代・山手小学校区） 

 

 

 

【スポーツ・文化・生涯学習】 
○文化芸術の分野において，市政としての関わりがまだ途上のように思う。 

特に文学関連において，文化芸術課に一本投げの印象を「総社市の文学」を

通して感じた。総社市は文化・芸術の都であるが力不足感は否めない。更な

る発展に期待する。（男性・30代・総社小学校区） 

 

○市外の方も魅力を感じるような教育(学校に関わらず大人も)があれば市全

体が活性化するように思う。（無回答・40代・清音小学校区） 

 

〇図書館の本を置く棚、本が古い。以前住んでいた高梁市の図書館と比べて見

劣りする。本を新しくしてほしい。（男性・20代・常盤小学校区） 
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【人権教育・青少年健全育成】 
○スポーツクラブの運営をしている。中学校の運動部・文化部の両方部が無く

なることが決定したが，市ができる限りの育成に力を入れてほしい。 

地域スポーツとして市全体で一団体のみの試合参加など，できるわけがな

い。子ども達の大切な心や体の育成が心配でしょうがない。 

外部コーチも現役は仕事をしている上に副業を許さない企業が多く，地域

でのスポーツ活動が部活と同じような利点を生むと思えない。 

保護者の送迎や，クラブチームへ所属できない子たちの格差を生むのでは。

（女性・50代・総社北小学校区） 
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「６．だれもが安心して集いたくなる総社（市民参加，広域連携，市役所・公

共施設，魅力発信）」を選択した方の理由 

 

【市民参加・広域連携・市役所・公共施

設・魅力発信】 
○他県からの転勤で，子育てを重視し総社市に転居した。 

小学生の子どもが自閉スペクトラム症で、人との関わりをもたせたいが，近

所のどこに連れていけば子供と自然に繋がれるのかと思う。 

九州に帰省した際、スペースワールド跡地の無料屋内アスレチック施設を訪

れた。色々な年代の子供が，飛んだり跳ねたり登ったり滑ったり自然に遊ん

でいた。こんな公共施設があればありがたい。（男性・40代・総社小学校区） 

 

○福祉・教育・障がい者支援・生活の便利さ等は充実していると思うので，市

民が参加できるような公共的なものを取り入れてもらいたい。（男性・70代・

昭和小学校区） 

 

○イベントを増やしてほしい。（男性・50代・総社東小学校区） 
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「７．だれもが安心して訪れたくなる総社（観光）」を選択した方の理由 

 

【観光】 
 

○観光客の足になる市内の公共交通機関が整ってない。雪舟くんは，市内の人

しか利用できない。名所から名所へ繋がる仕組みを考えてほしい。（女性・50

代・総社小学校区） 

 

○総社ならではのお土産を作ったり，もっと PR に力を入れたら良いのでは。

サンロード吉備路等，今ある施設も活用して賑わえば良いと思う。（女性・20

代・総社小学校区） 

 

○サイクリングやマラソン，国分寺，古墳，市内観光は多く訪れているイメー

ジだが，宿泊は岡山，倉敷に依存し過ぎている。（男性・30代・常盤小学校区） 

 

〇観光する場所はあるのにあまり活用されていないと思う。（男性・20 代・総

社小学校区） 

 

〇総社に来てもらって、お金を使ってもらえるような観光地の整備を考えるべ

き。（女性・70代・総社北小学校区） 

 

〇そのほかの選択肢はある程度実現しているように思うが、観光はまだまだ伸

びる余地があると感じるため（女性・30代・常盤小学校区） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



18 
 

「８．その他」を選択した方の理由 

【その他】 
 

〇文化水準の高い人々が移り住むための制度を作り，外へ向けて情報発信すれ

ば良いと思う。（例えば市民会館をパフォーマンス集団に貸し出したり，クリ

エイターを認定する制度を作ったり，クリエイター認定された人への優遇制

度を作る）。（男性・40代・総社小学校区） 

 

○総社市の人口が増えていると言っているが，周辺地域は立ち行かなくなって

いる。小学校の特区などを望んでいない。持続可能な村にしてほしいが，施

策が見えない。（男性・60代・池田小学校区） 

 

○高齢者が多い所程公共交通が少なく不便である。近くにお店がなく交通手段

もないので車の免許は返納出来ない。家族は子供も孫も働いているために無

理が言えない。子供が増えない事も不安だが，就労者にもっと支援してほし

い。（女性・50代・常盤小学校区） 

 

〇年齢に応じて必要とするものが変わります。一部のことに力を入れるのでは

なく幅広い目線で市政を行ってほしい。（男性・60代・総社北小学校区） 


